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ЗАБОТА

Евгений Куйвашев провел прием  
граждан. Ни одно из обращений ураль-
цев не осталось без внимания. Итогом 
разговора с жителями области стали 
поручения по ремонту и строительству 
социальных объектов. 

• КИРГИШАНЫ
Через два года в селе появится здание,  

в котором расположатся детский сад  
и школа. Жительница Киргишан Инга  
Комиссарова рассказала главе региона, что 
в населенном пункте, где живут триста  
человек, — сто детей. Возить ребят в Би-
серть — далеко. Поэтому они занимаются  
в зданиях, которые были построены в 1928 
и 1968 годах. За счет средств из областного 
бюджета в Киргишанах будет построена 
новая школа-сад. Контролировать ход  
работ Евгений Куйвашев поручил регио-
нальному Минстрою.

Парки, школы, автобусы: о чем свердловчане 
просят губернатора

• КАМЫШЛОВ
Евгения Сазанова из Камышлова рас-

сказала губернатору о школе №6. Здесь 
учатся 345 ребят, которым нужен совре-
менный стадион. По решению Евгения 
Куйвашева существующая площадка  
будет реконструирована. У школьников 
появятся футбольное поле с искусствен-
ной травой, беговая дорожка и сектор для 
прыжков в длину, поля, на которых можно 
будет играть в баскетбол и волейбол, поло-
сы препятствий и зона со спортивным ин-
вентарем, в том числе для сдачи нормати-
вов ГТО. Заниматься на стадионе смогут  
и жители близлежащих домов, где живут 
около четырех тысяч человек. Появиться 
новая спортплощадка у школы №6 должна 
к началу следующего учебного года. 

• СЕВЕРОУРАЛЬСК
Поддержкой губернатора заручилась 

жительница Североуральска Зоя Железняко-
ва. В поселке Черемухово будет капитально 
отремонтировано трехэтажное здание поли-

ФАКТ

Среднеуральск 
получит автобус, 
который будет 
возить малышей 
в начальную 
школу №5 

Сергей Демидов
клиники. Строители приведут в порядок  
фасад, кровлю, заменят двери, окна, полы, 
сантехнику и электрооборудование. Работы 
должны завершиться до конца 2024 года.

• ТУРИНСКАЯ СЛОБОДА
Елена Наумова рассказала главе реги-

она о том, что 229 жителей деревни  
Красный Яр ждут новое модульное здание 
фельдшерско-акушерского пункта. Губер-
натор поручил региональному Минздраву 
обеспечить проведение работ по установ-
ке и лицензированию ФАПа в течение  
ближайшего года.

• СУХОЙ ЛОГ
«Сейчас много молодых семей в нашем 

селе. Они прогуливаются вдоль дороги, 
где я живу, с колясками, детьми. Места 
мало. У меня просьба к вам, помогите, по-
жалуйста, в строительстве парка отдыха. 
Люди желают где-то после работы отдох-
нуть, провести время», — рассказал 97-лет-
ний ветеран Великой Отечественной вой-
ны Петр Казанцев из села Курьи.

Здесь живут более 4,7 тысячи человек. 
Они с любовью относятся к небольшому 
парку, расположенному возле сельского 
клуба — постоянно собираются, проводят 
субботники. Но территория нуждается  
в обновлении, создании комфортных  
и современных зон для отдыха. По данным 
министерства энергетики и ЖКХ, проект 
благоустройства парка вошел в государ-
ственную программу «Формирование ком-
фортной городской среды» — за него про-
голосовали почти десять тысяч человек. 

Евгений Куйвашев взял под особый 
контроль преображение общественной 
территории. «До октября работы будут  
закончены», — пообещал губернатор.  
В обновленном парке появятся зона отды-
ха со скамейками и навесами от солнца, 
детские игровые площадки, спортивное 
оборудование и зоны воркаута, аллеи  
и дорожки с твердым покрытием, цветни-
ки. Для проведения концертов предусмотре-
на сборно-разборная сцена.

Кроме того, Евгений Куйвашев пору-
чил предоставить автобус для учеников 
начальной школы № 5 в Среднеуральске,  
в Тавде сделать пешеходный переход  
у Парка Победы. Фото: све.рф

ГРАМОТНОСТЬ

Четыре тысячи свердловчан написали «Тотальный диктант» по тексту Анны Матвеевой

Арина Потапова

Качканар и Березовский попали в число 
16 городов России, где впервые прошла 
проверка на знание русского языка  
для школьников младших классов.

В этом году «Тотальному диктанту» ис-
полнилось 20 лет. Автором юбилейно-
го текста стала Анна Матвеева, екате-
ринбургская писательница, создавшая 

популярные романы «Перевал Дятлова, или 
Тайна девяти», «Каждые сто лет», «Завидное 
чувство Веры Стениной». Сложность  
текста оценил телеведущий Евгений Енин.  
«В нем много ловушек, авторских и неав-
торских знаков. Я сам бы его на пятерку 
точно не написал».

Анна Матвеева создала и адаптирован-
ный текст для детей. Чтобы ребятам было 
проще, в Качканаре школьники писали под 
диктовку учителей начальных классов.  
В Березовском в первом детском  
тотальном диктанте приняли участие  
десять учеников. 

«Дети написали диктант на ярких кра-
сочных бланках и сразу получили сертифи-
кат участника. Вместо оценок проверяю-
щие поставят изображение тучки или сол-
нышка. Мы видим, как детям интересно 
участие в этом проекте. Уверена, число 
участников будет расти», — рассказала заве-
дующая центральной городской библиоте-
кой Березовского Ксения Курдюкова. 

Узнать результат после написания  
«Тотального диктанта» можно в личном ка-
бинете на сайте акции, обычно проверка ра-
бот занимает около трех недель.  Фото: Елена Ельцова
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 В Екатеринбурге сделал остановку поезд-музей министерства обороны  
РФ «Сила в правде». Фото: Елена Ельцова

 Российские космонавты, Герои России, уральцы Дмитрий 
Петелин,Сергей Прокопьев и Андрей Федяев запустили 
«космический поезд» в метро Екатеринбурга. Фото: Елена Ельцова

 Юнармейцы приводят в порядок мемориалы  
и воинские захоронения в рамках всероссийской 
акции «Верни герою имя». Фото: све.рф

 «Автомобилист» добился лучшего результата в истории клуба: бронзовые медали чемпионата КХЛ игрокам команды вручил 
губернатор Евгений Куйвашев. Фото: Елена Ельцова

 Евгений Куйвашев наградил биатлонистов, завоевавших медали  
на II Всероссийской зимней Спартакиаде. Фото: све.рф

КРАТКО
 
#Сотрудничество Евгений Куйвашев заявил 
на выставке ИННОПРОМ в Ташкенте о планах 
по наращиванию сотрудничества с централь-
но-азиатскими странами. «Я уверен, что  
те предложения, которые будут сформулирова-
ны в рамках форума, мы обязательно реали-
зуем. И сегодняшнее мероприятие придаст 
импульс нашим экономическим отношениям», —  
сказал губернатор. По итогам 2023 года Узбе-
кистан, Казахстан и Киргизия вошли в топ-10 
стран — торговых партнеров Свердловской об-
ласти. Среди значимых совместных проектов —  
модернизация газотранспортной системы  
Узбекистана, строительство медно-обогати-
тельной фабрики на Алмалыкском горно- 
металлургическом комбинате, поставка пяти 
тепловозов для промышленных предприятий  
в Навои и химического завода в Самарканде. 

#Благоустройство Свердловская область 
лидирует среди регионов УрФО по активно-
сти голосования за объекты благоустройства. 
Более 900 тысяч свердловчан — 26 процентов 
от общего количества жителей старше  
14 лет — сделали свой выбор за одно  
из 168 общественных пространств, которые 
могут быть обновлены в рамках проекта  
«Формирование комфортной городской  
среды» нацпроекта «Жилье и городская  
среда». До окончания рейтингового голосова-
ния осталось восемь дней. 

#Экология Отработанные автомобильные 
шины на Среднем Урале принимают  
семь предприятий. Это компании «Актив»  
в Асбесте, «ЖКХ-Урал» и «Мистраль-Техцентр»  
в Каменск-Уральском, «Управление утилизации» 
в Полевском, «УтильМастер» в Краснотурьинске, 
«Экос» в селе Чувашково Красноуфимского рай-
она и предприятие ЦГС в Нижнем Тагиле. «Есть 
интерактивная карта ответственной утилизации. 
На ней указаны адреса и время работы компа-
ний, где установлены специальные контейнеры 
для разных видов отходов», — рассказал 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Малый бизнес Призовой фонд Всероссий-
ского конкурса дизайнеров в Екатеринбурге 
составит 2,2 миллиона рублей. Самозанятые  
и представители малого бизнеса со всей  
страны могут заявиться на мероприятие¸  
которое пройдет летом в рамках Международ-
ной недели моды UF LAB в Екатеринбурге.  
23 августа лучшие участники продемонстриру-
ют изделия на большом модном показе  
в креативном кластере «Домна», закрывающем 
неделю моды. Победители получат денежные 
призы на сумму до 300 тысяч рублей. 

#Имя Деревня Мостовка получила  
официальное название. 28 человек, которые 
здесь живут, никаких финансовых затрат  
из-за присвоения имени населенному пункту 
не понесут. Свердловский исполком упразднил 
деревню в 1983 году, и на топографических 
картах 1994 и 2005 годов она попала  
в категорию нежилых. А в 2004 году областной 
закон подтвердил существование деревни  
с предполагаемым наименованием — Мостов-
ка. «Добившись присвоения официального 
названия, мы решили проблему, существовав-
шую с начала двухтысячных годов», — расска-
зал и.о. министра строительства и развития 
инфраструктуры Григорий Сурганов.

#Зарядка Евгений Куйвашев выделил  
110 миллионов рублей на развитие инфра-
структуры для электромобилей. Это позволит 
поддержать создание 40 зарядных станций. 
«Дополнительную господдержку могут полу-
чить производители зарядного оборудования 
для электромобилей, а также сетевые орга-
низации, подключающие объекты зарядной 
инфраструктуры к своим сетям», — отметил 
глава региона.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Поддержка В пансионате долечивания  
Центра детской онкологии и гематологии 
Областной детской клинической больницы 
открылись новые учебные классы проекта 
госпитальной школы России «УчимЗнаем».  
Инициатива ориентирована на тяжело  
и длительно болеющих детей, которые много 
времени проводят в стационаре. Педагоги  
и психологи, прошедшие специальную подго-
товку, помогают детям не только наверстать 
упущенную школьную программу, но и погру-
зиться в культурную среду.

#Ремонт В больнице Волчанска после  
двухлетнего капитального ремонта открылось 
детское отделение. На масштабные работы 
из областного и федерального бюджетов было 
направлено 27 миллионов рублей. В здании 
полностью заменены все коммуникации, обнов-
лен внешний вид, установлены поручни, пандус 
и широкие дверные проемы для людей с ограничен-
ными возможностями здоровья. Фото: www.mzso.info

#Клещи  Жители области старше 60 лет,  
дети с 15 месяцев и те, кто привлекается  
к тушению лесных пожаров, могут бесплатно 
привиться от клещевого энцефалита.  
Около 200 тысяч доз вакцины, закупленных 
за счет областного бюджета в рамках регио-
нальной программы «Общественное здоровье 
уральцев», утвержденной губернатором  
Евгением Куйвашевым, уже поступили  
в больницы Среднего Урала. 

#Сахарный диабет В пяти городах Свердлов-
ской области — Красноуфимске, Первоураль-
ске, Серове, Асбесте и Нижнем Тагиле —  
в 2024-2025 годах будут созданы межрай-
онные эндокринологические центры. Меди-
цинский проект запускается благодаря новой 
программе по борьбе с сахарным диабетом. 
По словам министра здравоохранения Андрея 
Карлова, создание центров позволит увеличить 
выявляемость сахарного диабета и повысить 
доступность лечения. По официальным данным, 
в Свердловской области на учете состоят  
170 тысяч пациентов с сахарным диабетом. 

#Обновление В женской консультации  
Красноуфимской районной больницы  
в ближайшее время начнется капитальный 
ремонт. Из областного бюджета на реконструк-
цию выделено 12 миллионов рублей. В течение 
2024 года строители заменят устаревшие 
коммуникации, проведут ремонт помещений, 
обновят мебель, установят навигацию, создадут 
комфортную гостевую зону регистратуры  
и места ожидания. 

#Строительство В Екатеринбурге началось 
строительство  детской поликлиники  
на 500 посещений. Новое медучреждение 
появится в Заречном микрорайоне уральской 
столицы. Здание общей площадью около  
7500 квадратных метров  возведут на пере-
крестке улиц Готвальда и Одинарки до конца 
2025 года. На четырех этажах разместятся 
кабинеты педиатров и узких специалистов,  
неотложное отделение, клинико-диагностиче-
ская лаборатория, отделение лучевой диагно-
стики. В областном бюджете на проектирование  
и строительство детской поликлиники в Зареч-
ном предусмотрено 1,1 миллиарда рублей. 

ПРОФИЛАКТИКА 
Екатерина Федорова

Мойдодыр и гигантские легкие:  
как уральцев приучают следить  
за своим здоровьем

В Свердловской области стремительно 
растет популярность профилактиче-
ских акций. Объясняется это простотой 
процедуры — нет необходимости записы-
ваться на прием и платить, нужно  
лишь прийти и проверить свое здоровье.  
Да и эмоционально такие визиты также 
переживаются легче — в акциях участву-
ет много людей, объединенных идеей за-
боты о здоровье, что помогает снизить 
тревогу от ожидания результата. 

Средний Урал — территория, где ос-
новными причинами смертности яв-
ляются сердечно-сосудистые заболе-
вания и онкология. Поэтому расши-

рение перечня подобных скринингов — 
процесс крайне важный. Так, например, 
по итогам 2023 года только в ходе одной 
диспансеризации было выявлено 3006 
случаев злокачественных новообразова-
ний. Для сравнения: в 2022 году этот пока-
затель равен 1919. Сразу поясним, что рост 
говорит не о том, что уральцы болеть ста-

ли больше, а о том, что люди чаще прохо-
дят профилактические осмотры. А значит, 
вырос процент выявленных заболеваний. 
Если в 2022 году диспансеризацию прошли 
652759 человек, то в прошлом году —  
995509. Кроме того, около 20–50 случаев 
выявляются и на однодневных профилак-
тических акциях, которые регулярно про-
ходят в регионе. 

Одним из самых успешных, позволяю-
щих эффективно лечить болезнь, признан 
скрининг колоректального рака в рамках 
диспансеризации. Об этом в рамках де-
ловой программы пятой выставки «Здра-
воохранение Урала», прошедшей в реги-
оне в апреле, рассказала заместитель ди-
ректора по научной работе Уральского ин-
ститута управления здравоохранением  
им. А.Б. Блохина, доцент Елена Ануфриева.

Проект стартовал в 2023 году и прохо-
дил в больницах Асбеста, Рефтинского, 
Малышева и Сухого Лога. В течение года 
диагностику прошли 19,8 тысячи жителей 
в возрасте от 40 до 75 лет, у 34 из них были 
выявлены злокачественные опухоли. 

По словам Елены Ануфриевой, скри-
нинг проходит в два этапа. В начале у па-
циентов берут анализы на скрытую кровь. 

« 
Наш 

замеча-
тельный 

Мойдодыр, 
гигантские 

макеты 
легких  

и кишечника 
стали 

популяр-
ными 
персо-

нажами 
социальных 

сетей»
Андрей Карлов, 

министр 
здравоохранения
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Анна Петухова
Аллерголог-иммунолог 

Затем, при подозрении на патологию, их 
направляют на колоноскопию.  «Ключе-
вое, чем важен этот проект, — исследова-
ния проводятся в единой лаборатории, 
единым методом, а сама процедура про-
ведения колоноскопии проходит центра-
лизованно в утвержденных больницах, 
что значительно сокращает сроки диагно-
стики. Если результаты колоноскопии 
подтверждают колоректальный рак, па-
циент в течение трех дней направляется 
на обследование в Свердловский област-
ной онкологический диспансер», — пояс-
нила Елена Ануфриева.

• КРЕАТИВНЫЙ ПОДХОД
В Минздраве отмечают, что увеличи-

вать обхват обследованных свердловчан 
удается и благодаря системным выездам  
к месту работы уральцев. Региональный 
проект «Добро на предприятие» стартовал 
осенью 2022 года по инициативе ведом-
ства и стабильно показывает свою эффек-
тивность.

В 2024 году медики центральной  
городской больницы Екатеринбурга №7 
уже осмотрели сотрудников завода им. 
Калинина, Театра юного зрителя, Театра 
кукол, Центра культура «Урал». Под каж-
дое учреждение, в зависимости от специ-
фики работы, формируется свой состав 
бригады медиков. Узкоспециальные врачи 
могут меняться, но базовая диагностика 
остается общей. В обязательном порядке все 
проходят флюорографию, ЭКГ, измерение 
внутриглазного давления, антропометрию  
с установлением массы тела, сдают анали-

С наступлением весны стабиль-
но возрастает число пациентов, 
жалующихся на приступы аллер-
гии. О том, какие сегодня бывают 
методы лечения, какие виды забо-
левания чаще всего встречаются у 
свердловчан, рассказала заведующая 
городским амбулаторно-консульта-
тивным отделением аллергологии 
и иммунологии Центральной го-
родской клинической больницы №6 
Екатеринбурга, врач-пульмонолог, 
аллерголог-иммунолог, кандидат 
медицинских наук Анна Петухова. 

— Согласно общемировой стати-
стике, начиная с начала XXI века  
в мире растет распространенность ал-
лергии. Связано это с активным разви-
тием промышленности, увеличением 
химических веществ в окружающей 
среде, появлением новых материалов. 
Свердловская область не стоит в сто-
роне от общемировых процессов. 

Мои коллеги провели исследова-
ния, согласно которым с 2000 по 2010 
годы, например, выросла и распро-
страненность бронхиальной астмы. 
Конечно, это не аналогичное аллер-
гии заболевание, но также имеет  
неинфекционное происхождение  
и ухудшает работу дыхательных  
путей. Неслучайно аллергию часто 
можно спутать с астмой: их объеди-
няют похожие симптомы — затруд-
ненное дыхание, насморк, заложен-
ность носа, слезы. Чтобы со стопро-
центной уверенностью поставить 
диагноз, врачи используют совре-
менные методы диагностики.  
Аллергия выявляется с помощью 
кожного тестирования либо более 
точным способом — благодаря ана-
лизу на иммуноглобулин в сыворот-
ке крови.

Что касается лечения аллергии,  
то добиться стабильного результата 
(чтобы заболевание не беспокоило не-
сколько лет) можно с помощью аллер-
ген — специфической иммунотерапии 
(АСИТ). Этот метод позволяет через 
постепенное введение в организм воз-
растающих доз препарата перестроить 
работу иммунной системы. Применя-
ется этот вид лечения на протяжении 
трех-пяти лет. И все чаще мы фиксиру-
ем случаи, когда аллергия после АСИТ 
уход навсегда. 

Нас часто спрашивают, появились 
ли новые виды аллергии. Пока нет.  
Но встречаются случаи, когда возника-
ет реакция на лекарства или продукты 
питания, от которых этого не ждешь. 
Например, прошлым летом у нас был 
случай аллергии на брокколи. И это 
удивительно, поскольку этот вид капу-
сты — гипоаллергенный и безобидный 
продукт.

Профилактический осмотр можно пройти не только в поликлинике.  
Здоровье можно проверить и на работе, и в торговом центре. Фото: Елена Ельцова

зы. Для женщин добавляется маммогра-
фия и мазок на онкоцитологию.

В Минздраве считают, что эффект  
от новой практики налицо. С начала года 
врачи обнаружили почти сто случаев но-
вообразований,  большинство из них —  
на ранней стадии, когда вероятность изле-
чения почти стопроцентная.

Аналогичная работа проходит и в от-
даленных территориях. Например, врачи 
Байкаловской центральной районной 
больницы уже обследовали сотрудников 
местного аграрно-экономического техни-
кума, редакции газеты, краеведческого 
музея, Облкоммунэнерго. В итоге на вто-
рой этап обследования с подозрением на 
патологию было отправлено 64 человека.

Вместе с акцией «Добро в село», в рам-
ках которой медики на несколько дней 
уезжают в села и проверяют здоровье 
местных жителей, охват качественной ди-
агностикой вырос в разы. В течение года 
медицинский автопоезд проедет через  
60 сельских территорий, в которых в сум-
ме проживают около 60 тысяч жителей. 

«Выездные акции в регионе очень вос-
требованы. И речь идет не только о городах 
и селах, но и о торговых центрах. Профи-
лактические осмотры в ТРЦ оказались эф-
фективны благодаря творческому подходу 
наших специалистов. Центр общественно-
го здоровья и медицинской профилактики 
каждый раз организует необычные  
фотозоны, консультации востребованных 
специалистов, чтобы привлечь к диспансе-
ризации максимум посетителей. И это ра-
ботает. Например, наш замечательный 
Мойдодыр, гигантские макеты легких  
и кишечника стали популярными персона-
жами социальных сетей по всей стране. 
Люди оценили креатив, значит, мы на вер-
ном пути. Подобные акции позволяют бы-
стро и с комфортом проверить состояние 
здоровья в перерывах между шопингом  
и развлекательной программой, а также 
дают массу полезной информации о здоро-
вом образе жизни», — пояснил министр 
здравоохранения Андрей Карлов.

Кстати, еще одним креативным ин-
струментом, позволяющим увлечь людей 
заботой о здоровье, в Минздраве считают 
регулярное участие медицинских площа-
док области в Ночи Музеев. Так, например, 
в прошлом году в программах Свердлов-
ского областного медицинского колледжа, 
музея Свердловской областной клиниче-
ской больницы №1 и Центра общественно-
го здоровья и медицинской профилактики 
приняли участие 1109 человек. В этом году 
в ведомстве рассчитывают, что гостей  
будет еще больше. Фото: Елена Ельцова

«Рост промышленности 
провоцирует 
распространение 
аллергий»

995 509         
свердловчан    

прошли 
диспансеризацию 

в 2023 году 

« 
Профилак-
тические 
осмотры  

в ТРЦ 
оказались 

эффек-
тивны 

благодаря 
твор-

ческому 
подходу 
наших 
специ-

алистов»
Андрей Карлов, 

министр 
здравоохранения

52         
тысячи     

врачей  
и медработников 
среднего звена 

работают  
в системе 

свердловского 
здравоохранения 
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20 000 
жителей

приняли участие  
в голосовании  
в ГО Верхняя 

Пышма

Более Ирина Ульянова
#ГОРОД А МЕНЯЮТСЯ Д ЛЯ НАС

Десять тысяч волонтеров помогают свердловчанам 
выбрать лучшее будущее  

В голосовании в рамках федерального 
проекта «Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта «Жилье  
и городская среда» приняли участие более 
850 тысяч жителей Среднего Урала.

Вы уже проголосовали за проекты бла-
гоустройства, которые могут быть ре-
ализованы в вашем городе уже в 2025 
году? Если не знаете, как это сделать 

или постоянно забываете о необходимости 
совершить очень важное дело, вам помогут 
волонтеры. Более 10 тысяч добровольцев 
ежедневно дежурят в людных местах — вы 

можете узнать их по яркой униформе, при-
ветливым улыбкам и планшетам в руках. 
Не проходите мимо, и волонтеры расска-
жут, как сделать родной город лучше, отве-
тят на все вопросы, связанные  
с объектами и проектами, и объяснят,  
как выбрать территорию для благоустрой-
ства в рамках федерального проекта «Фор-
мирование комфортной городской среды».

Жителям Верхней Пышмы проголосо-
вать за одно из семи общественных про-
странств помогает Евгений Кочетков.  
Он стал активный волонтером, воодуше-
вившись возможностью благоустроить 
свой двора. «У нас большая территория  
на восемь многоэтажных домов, и на протя-
жении двух лет мы просили о благоустрой-
стве, так как нашим детям там нечем зани-
маться. И когда появился проект благоу-
стройства этой территории, мы зажглись  
и стали активно просить всех знакомых  
и заинтересованных голосовать за этот про-
ект. Потом я зарегистрировался на dobro.ru 
как волонтер и сам начал принимать голоса. 
Благодаря общей активности именно наш 
проект благоустройства Петровского буль-
вара лидирует», — рассказал Евгений.

Кроме преобразования первой и второй 
очередей Петровского бульвара, жители 
Верхней Пышмы  могут проголосовать за об-
новление парка «Мостовской круиз» в Мо-
стовском или пространства на улице Набе-
режная в Балтыме, выбрать дизайн-проект 
аллеи на улице Кирова в Кедровом, набереж-
ной «Наш прекрасный — Красный» в Крас-
ном или отдать голос за сквер Победы  
на улице Станционной в Исети. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Здравоохранение Врачей и педагогов  
в Свердловской области стало больше.  
Количество сотрудников школ, больниц  
и социальных учреждений увеличилось благо-
даря механизмам поддержки, утвержденным 
губернатором Евгением Куйвашевым. «Эта 
работа у нас ведется на системной основе. 
Обращаю внимание профильных министерств 
на необходимость обеспечения эффективной 
реализации мер по снижению дефицита кадров 
в подведомственных учреждениях», — заявил 
глава региона. На Среднем Урале трудятся почти 
52 тысячи врачей и медицинских работников 
среднего звена. С начала 2023 года их количе-
ство выросло более чем на 1160 человек.

#Туризм Туристический потенциал  
Среднего Урала представили на Российско-бе-
лорусском туристическом конгрессе в Минске. 
Событие привлекло свыше 600 профессио-
налов туристического бизнеса, дипломатов, 
представителей органов власти. «За последние 
годы Свердловская область серьезно укрепила 
позиции на туристической карте страны.  
Сегодня инфраструктура привлечения и прие-
ма гостей у нас активно развивается. Мы пре-
зентуем наши возможности новым партнерам, 
делимся опытом развития сети туристско-ин-
формационных центров в регионе», — сказала 
директор департамента по развитию туризма  
и индустрии гостеприимства Эльмира Туканова.

#Дружба Школьники из Екатеринбурга  
передали книги монгольским сверстникам  
в рамках гуманитарной акции «Книга для друга». 
К каждому изданию ребята приложили рисунки  
и небольшие письма, в которых рассказали о своей 
любимой книге. К далеким друзьям из Монголии 
обратились ученики первых и вторых классов 
лицея №109, школ №147 и №91, гимназий 
№35 и №13. «Наше сотрудничество охватывает 
различные сферы: от поставок продукции маши-
ностроительных предприятий до гуманитарных 
проектов. Например, в текущем учебном году 
высшее образование в Свердловской области 
получают 66 монгольских граждан», — отметил 
министр международных и внешнеэкономиче-
ских связей Вячеслав Ярин. Фото: Елена Ельцова

#Молодежь Хедлайнером закрытия форума 
молодежи Уральского федерального округа 
«Утро» станет Юлия Савичева. «У участников 
будет возможность не только познакомиться,  
но и сформировать свои предложения по по- 
пуляризации рабочих профессий — ведь это ос-
новная тема нашего форума», — поделился зам- 
министра образования и молодежной политики 
Денис Протасов. На форуме, который пройдет  
на базе кампуса УрФУ с 23 по 28 июня, соберутся 
более тысячи молодых уральцев. 

#Сельское хозяйство Почти восемь тысяч 
единиц техники и оборудования задействуют 
уральские аграрии на посевных работах.  
«В преддверии посевной кампании земледель-
цы Среднего Урала полностью обеспечены 
семенами зерновых и зернобобовых культур, 
картофеля. Семеноводческие компании  
подтвердили поставки семян рапса, кукурузы  
и овощных культур в необходимых для посева 
объемах», — рассказала министр АПК  
и потребительского рынка Анна Кузнецова. 
Для проведения полевых работ аграрии приоб-
рели более 17,5 тысячи тонн минеральных удо-
брений, запасы дизельного топлива и бензина. 

« 
Премии 

губернатора 
для моло-

дежи — это 
не только 

дань призна-
тельности  
и уважения, 
но и путевка  

в большую 
жизнь»

Евгений Куйвашев, 
губернатор

Лауреатов губернаторских премий  
освободили от налога

Арина Потапова
НАГРА ДЫ

Глава региона Евгений Куйвашев принял 
решение отменить обязательные  
платежи с денежных наград, 
присуждаемых победителям соревно- 
ваний и конкурсов, которые финан-
сируются из областного бюджета.

В Свердловской области сотни человек 
ежегодно получают губернаторские 
премии за успехи в образовании,  
науке, информатизации, за работу  

по развитию гражданского общества и так 
далее. И если размер поощрения превышал 
четыре тысячи рублей, лауреаты платили 

13-процентный налог на доход. Например, 
губернаторская премия молодым ученым —  
200 тысяч рублей, обладатели наград  
в сфере IT получают денежное вознаграж-
дение в размере 300 тысяч рублей. Теперь 
по решению главы региона обладатели  
губернаторских премий освобождены  
от налоговой нагрузки.

С 1 января 2024 года обнуляется налог 
на финансовое поощрение для участни-
ков конкурса на соискание премий имени 
Героев Социалистического Труда Сергея 
Васильевича Еремеева, Ефима Федосее-
вича Маркина, Евгения Константиновича 
Ростецкого и Матвея Петровича Ялухина 
для работников агропромышленного 
комплекса. Решение главы региона рас-
пространяется на получателей премий  
в сфере здравоохранения, соискателей 
премии имени Дмитрия Сергеевича  
Дегтярева для преподавателей, осущест-
вляющих подготовку молодых квалифи-
цированных специалистов для АПК.

От уплаты налога будут освобождены 
победители Международных игр пара-
лимпийцев и сурдлимпийцев «Мы вместе. 
Спорт», Всероссийской спартакиады сре-
ди сильнейших спортсменов без ограни-
чения верхней границы возраста. Новая 
мера поддержки распространяется на по-
бедителей конкурса на соискание губер-
наторских премий в сфере информацион-
ных технологий и творческого конкурса  
в сфере противодействия коррупции  
в Свердловской области «Честные люди — 
сила Урала!». Фото: све.рф
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471      
фонарь

установлен  
на подъезде  

к имению великого 
русского поэта

1200          
специ-

алистов    

готовы 
ликвидировать 

последствия 
паводка

В ГОРОДАХ

#Нижний Тагил Пуско-наладочные работы  
на мусоросортировочном комплексе завершат-
ся в июне. Ввод в эксплуатацию МСК позволит 
безопасно размещать ТКО на новом полигоне  
и подготовить старый для рекультивации.  
При сортировке отходов будут минимизированы 
объемы захораниваемых «хвостов». Кроме того, 
запуск комплекса даст городу около 300 новых 
рабочих мест. «Мы с нетерпением ждем запуска. 
Аналогов этому комплексу пока нет ни на 
Урале, ни в Сибири. С началом его эксплуатации 
область сразу получит прирост минимум 12 про-
центов тех объемов ТКО, которые сортируются 
с учетом современных требований», — сказал 
замминистра энергетики и ЖКХ Егор Свалов.

#Артемовский Более 280 уральцев прошли 
обследование в мобильной поликлинике.  
Медицинский десант работал в Артемовском 
районе два дня. «Мы организовали исследо-
вания в офтальмологическом, пульмоноло-
гическом и маммографическом мобильных 
комплексах, прием офтальмолога, хирурга, 
гинеколога, кардиолога и невролога. Работа-
ли кардиопост, кабинеты профилактики  
и забора крови»,— сообщила начальник  
амбулаторной службы Артемовской ЦРБ 
Алевтина Баирова. Студенты Свердловского 
областного медколледжа и добровольцы 
регионального Красного Креста помогали 
пациентам заполнять анкеты, работали на 
кардиопостах и проводили мастер-классы 
для школьников. Преподаватели в это время 
посещали паллиативных пациентов.

#Алапаевск Полицейские и добровольцы 
проводят разъяснительные беседы  
с населением в рамках оперативно-профилак-
тического мероприятия «Чистое поколение».  
Цель акции, которую организовали сотрудники  
МВД и ребята из волонтерского отряда  
AMTeam, предупреждение распространения 
наркомании среди несовершеннолетних.  
Уральцам рассказывают об уголовной ответ-
ственности за хранение и распространение 
наркотиков. Подросткам как активным  
пользователям социальных сетей объясняют,  
на что следует обращать внимание при получе-
нии предложений о работе в интернете. 

#Каменск-Уральский Сотрудники  ГИБДД 
и кикшеринговые компании объединились 
против самокатчиков, нарушающих ПДД. 
Совместные рейды на улицах города начнутся 
уже в ближайшее время. Задача совместной 
акции — дисциплинировать  гонщиков.  
В 2023 году в Каменске-Уральском произошло 
четыре ДТП с участием электросамокатов.  
В двух случаях серьезно пострадали люди — 
67-летняя женщина и 12-летний подросток.  
В обоих происшествиях виновниками признаны 
те, кто управлял и электросамокатами.

#Верхняя Пышма Участницы танцевального 
коллектива «Ассоль» завоевали награды  
на IV Международном конкурсе исполнитель-
ского мастерства «Территория искусств».  
На турнир, в котором участвовали лучшие 
коллективы страны, артисты из Верхней Пышмы 
представили три номера. Лауреатами стали 
танцоры, исполнившие композиции  «Вурна 
хатл» и «Реченька». Номер «На крыльях ветра» 
был удостоен диплома I степени.

#Краснотурьинск В 20 многоквартирных 
домах в 2024 году будет проведен капиталь-
ный ремонт. Фонд содействия капитальному 
ремонту Свердловской области запланировал 
проведение работ по адресам: Ленина, 26, 
90; Карла Маркса, 25а, 28а; Коммунальная, 1; 
Металлургов, 36, 51а; Мира, 43, 45; Молодеж-
ная, 25; Попова, 18, 26, 29, 49, 56; Радищева, 3; 
Фрунзе, 57, 59; Чкалова, 16, 24. Отремонтируют 
19 крыш и 16 фасадов. В доме на Октябрьской, 
52 заменят три лифта.

Сергей Демидов
ПАВОДОК

Свердловские власти контролируют 
ситуацию с паводком. По данным 
Уральского управления по гидро-
метеорологии и мониторингу 
окружающей среды, подъем воды  
и выход ее в поймы рек из-за повышения 
температуры воздуха и выпадения дождей 
не превысит среднегодовых значений.

«На данном этапе ситуация в Свердлов-
ской области стабильная. В связи с ожидае-
мым повышением температуры воздуха  
и выпадением дождей, в том числе в горных 
районах, местами в реках в западной части 
области возможны интенсивный подъем 
уровня воды и выход воды на пойму, типич-
ные для каждого года», — отметила началь-
ник отдела гидрологических прогнозов 
уральского УГМС Неля Мирошникова.

В свердловском управлении МЧС и в экс-
тренных службах готовы к работе по ликвида-
ции паводков более 12,3 тысячи специалистов, 
более 2,6 тысячи единиц техники, 69 единиц 
плавательных средств и десять единиц авиа-
техники. Ликвидированы все ледовые блока-
ды, которые могут привести к резкому повы-
шению уровня воды в бассейнах рек. Лед на 23 
гидротехнических сооружениях, под одним 
железнодорожным и шестью автомобильны-
ми мостами разрушен взрывами. 

На четырех участках Исети, Сугатки,  
Ваграна и Межевой Утки в местах изгибов 
проведена обработка ледового покрытия. 
Это позволит предотвратить разлив рек 
вблизи населенных пунктов. На 43 гидропо-
стах ведется постоянный мониторинг уров-
ня воды. Под контролем бассейны рек:  
Нейва–Синячиха–Реж–Ница, Пышма–Рефть,  
Тагил–Черная–Выя–Салда, Уфа–Серга–Артя– 
Ачит–Сарана, Чусовая–Ревда–Билимбай–Сухая– 
Утка–Дикая Утка, Исеть–Сысерть и Сосьва– 
Лозьва–Тавда–Тура. Фото: Елена Ельцова

Гидрологи успокаивают: уровень воды в реках 
Среднего Урала не превышает среднегодовых значений

Уральская компания осветила путь к родовой 
усадьбе Пушкина в селе Большое Болдино

Сергей Демидов
СВЕТ

К юбилею великого русского поэта 
специалисты предприятия «Энерго-
Арсенал» из Екатеринбурга изготовили 
и установили в Нижегородской  
области сотни фонарей.

Проект освещения был разработан 
уральцами совместно с сотрудника-
ми  местного управления автомо-
бильных дорог. «Свердловская об-

ласть сохраняет статус мощного промыш-
ленного центра, продукция наших компа-
ний востребована на российском рынке. 
„Энерго-Арсенал“ — в числе ведущих раз-
работчиков решений для уличного и про-
мышленного освещения на Урале. Одно  
из ключевых направлений в работе — оп-
тимизация расходов на электропотребле-
ние. Благодаря собственным разработкам, 
системы освещения потребляют на 30-80 
процентов меньше энергии. В этом году 
предприятие планирует начать строитель-
ство нового завода. Объем вложений оце-
нивается в 100 миллионов рублей», — рас-
сказал о компании, которая помогла осве-
тить пушкинскую усадьбу, министр инве-
стиций и развития Вадим Третьяков.

Компания «Энерго-Арсенал» изгото-
вила для нижегородцев 471 комплект ос-
вещения: оснащенные закаленным сте-
клом энергосберегающие светильники 

под собственной торговой маркой ITL  
и стальные опоры освещения с комплекту-
ющими. Фонари установлены на подъез-
дах к Большому Болдино, соседнему селу 
Большое Казариново и на участке трассы 
Ужовка — Большое Болдино — Салганы.

Родовое имение Пушкина в Нижего-
родской области является памятником 
культуры федерального значения. Именно 
здесь Александр Сергеевич создал цикл 
стихов «Болдинская осень» и написал  
роман «Евгений Онегин».  С 6 по 9 июня 
2024 года здесь пройдет Международный 
фестиваль искусств «Пушкин без границ, 
приуроченный к 225-летию со дня рожде-
ния великого поэта. Фото: boldinomuzey.ru
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Цена: бесплатно

В Екатеринбурге прошла выставка «Здравоохранение Урала». Один из крупнейших медицинских форумов России собрал более семи тысяч посетителей и 150 компаний из 16 регионов 
России и стран ближнего зарубежья. «В УрФО в 2023 году за счет средств федерального бюджета оснащались или переоснащались медицинским оборудованием семь медицинских 
организаций. Уже введена в эксплуатацию 61 единица медицинского оборудования, из них две единицы — „тяжелое“ медицинское оборудование. В 2024 году в Свердловской области 
запланированы к открытию 16 медицинских объектов», — отметил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко.
Гости выставки увидели более тысячи единиц современного медицинского оборудования. Участники форума обсудили оснащение организаций здравоохранения современными 
технологическими новинками, локализацию производства медицинских изделий в регионах России и импортозамещение в медицине и фармации. Посетители оценили достоинства 
известных мировых брендов и российских аналогов. В рамках деловой программы выставки прошли более 30 научно-практических мероприятий по различным направлениям: 
кардиология, онкология, медицинская реабилитация, травматология, лабораторная диагностика, педиатрия, организация совместных контрактных закупок, цифровизация 
здравоохранения и другие. Фото: Елена Ельцова
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Однажды ночью сотни жителей Среднего Урала пошли…  
в библиотеки. Там их ждали удивительные приключения и инте-
ресные знакомства. В Свердловской области прошла «Библионочь».

В библиотеках, музеях и детских школах искусств ждали детей  
и взрослых, потому что девиз акции в этом году — «Читаем  
всей семьей». «Многие события „Библионочи“ были посвящены 
225-летию великого русского поэта Александра Пушкина,  
145-летию Павла Бажова и, конечно, 90-летию Свердловской обла-
сти»,  — сказал заместитель министра культуры Роман Дорохин. 

В библиотеке имени В.Г. Белинского в литературной гостиной 
читатели встретились с писателями Алексеем Сальниковым  

и Булатом Хановым, дуэтом авторов «Двое против ветра» Надеждой 
Колтышевой и Андреем Ильенковым. Были и «библиоприключе-
ния»: квест для всей семьи «Сказка — дело серьезное» и экскурсии 
по главному книгохранилищу области «В поисках книжных сокро-
вищ. Семейные бродилки».

В Свердловской областной библиотеке для детей и молодежи им. 
В.П. Крапивина участников «Библионочи» познакомили с детским по-
этическим альманахом «Щегол», научили делать игрушки «Уральская 
семейка» и мини-книжки «Семейный альбом муми-троллей». Тех, кто 
любит персонажей книг финской писательницы Туве Янссон, ждали 
игры в «Долине муми-мамы». Фото: Елена Ельцова

633     
библиотеки  

приняли участие  
в «Библионочи»

« 
Дни 

креатив-
ных 

кластеров 
познако-

мят 
уральцев  

с уни-
кальными 

твор-
ческими 
проек-
тами»

Вадим Третьяков, 
министр 

инвестиций  
и развития 

« 
Продолжительность жизни  

в Уральском федеральном  
округе по итогам 2023 года составила 

почти 73 года»
Михаил Мурашко,  

министр здравоохранения РФ


